HISTOIRE

Dernière rafle: les visages des victimes

La communauté israélite rend hommage ce dimanche à Amiens, aux victimes des ultimes rafles antisémites des nazis. Voici les photos de quelques-unes d'entre elles.

Mis en ligne le 9/01/2016 à 18:18



'est un événement de sinistre mémoire dont la commémoration en ce

mois de janvier, vient télescoper une autre, aussi pénible. Le 4 janvier 1944, les dernières familles juives de la Somme ainsi que de l'Oise et de l'Aisne, étaient victimes de l'ultime rafle organisée par les nazis et leurs affidés de Vichy. Au total 27 personnes, essentiellement des juifs français et naturalisés qui avaient été inquiétés dans une moindre mesure précédemment, partaient le soir même pour le camp de Drancy, première étape vers la déportation.

Cet épisode est longtemps resté dans l'ombre d'autres événements tragiques ayant émaillé le second conflit mondial dans la Somme. Jusqu'à ce que, à l'occasion de 70e anniversaire de cette tragédie en janvier 2014, la communauté israélite décide de le remettre en lumière, au travers notamment d'une cérémonie de commémoration, désormais annuelle.

Des visages sur une liste de noms

Un historien étasunien, David Rosenberg, s'est longuement penché sur le calvaire des juifs de Picardie, dont beaucoup avaient été pourchassés et internés dès 1941. S'intéressant à chacune des familles, au travers notamment des documents

entreposés aux archives départementales. Il y a retrouvé des lettres, mais aussi des photographies de plusieurs victimes de cette rafle. La plupart d'entre elles, ne sont jamais revenues des camps de la mort.

De quoi mettre pour la première fois des visages sur ce qui n'était jusqu'ici qu'une liste de disparus. Sur le récit de Ginette Hirtz-Schulhof aussi, une jeune fille que ses parents, arrêtés et morts à Auschwitz, avaient réussi à soustraire à la rafle. Son livre « Les hortillonnages sous la grêle : une famille juive en France sous l'Occupation » paru aux éditions Mercure de France raconte cet épisode. De quoi enfin, donner corps au récit de Renée Ponthieu (http://www.courrier-picard.fr/region/recit-d-une-deportee-amienoise-au-camp-d-auschwitz-ia0b0n558374), raflée ce 4 janvier, l'une des rares survivantes, échappée d'Auschwitz. Le récit de son arrestation puis de sa captivité dans les colonnes du Courrier picard au mois de mai 1945 (NDLR : nous en avons publié de larges extraits en juillet dernier, à l'occasion du 70e anniversaire de la libération des camps de concentration), avait jeté une lumière crue sur le caractère inhumain de l'idéologie nazie, à un moment où la population enfin libérée, découvrait toute l'étendue de l'horreur.

Des membres de la famille de Ginette Hirtz-Schulhof devraient être présents ce dimanche à la cérémonie qui aura lieu à 11 heures, près de la plaque mémorial rue Octave-Tierce, à deux pas de la Citadelle d'Amiens.

Poursuivez votre lecture sur ce(s) sujet(s): <u>Arrestation</u>
(/35/iptc/arrestation) | <u>Cérémonie (/676/iptc/ceremonie)</u> | <u>Famille</u>
(/163/iptc/famille) | <u>France (/177/locations/france)</u> | <u>Amiens (Somme)</u>
(/15/locations/amiens-somme)

COURRIER PICARD ABONNÉ

<u>Une vague de mutilation de chevaux (https://premium.courrier-picard.fr/27258/sections/une-vague-de-mutilation-de-chevaux)</u>





PLUS (HTTPS://LECOURRIERPLUS.FR/)